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Кафедры должны  
р а б о т а т ь  п о - н о в о м у

Министерство высшего обра
зования СССР в Инструктив
ном письме И-100 от 15 сен
тября изложило основные прин
ципы перестройки научной и 
учебной работы вузов в свете 
Директив XX съезда партии. 
Большая роль здесь отводится 
кафедрам как основным испол
нителям дела подготовки моло
дых специалистов и организа
ции более плодотворной научно- 
исследовательской работы. При 
правильном выполнении указан
ного Инструктивного письма 
можно в ближайшее время до

лбиться значительных успехов в 
этих вопросах.

Многие кафедры нашего ин
ститута активно включились в 
работу по претворению в жизнь 
положений Инструктивного 
письма МВО. Они успешно ре
шают вопросы действенной на
учной тематики, учитывая за
просы производства. Так, спе
циальные кафедры физико-тех
нического факультета выпол
няют заказы на изготовление 
бетатронов не только для 
нужд Советского Союза, но и 
для стран народной демокра
тии, в частности для Китая. 
Большая научная работа ведет
ся на кафедре станков и ре
зания металлов под руковод
ством профессоров докторов 
А. М. Розенберга и А. Н. 
Еремина. Ряд кафедр химико- 
технологического факультета, 
такие, как технологии силика
тов, технология красителей 
и лекарственных веществ, 
аналитической химии и др.. 
успешно проводят научные ис
следования, выполняя крупные 
хоздоговорные работы со мно
гими предприятиями Томска и 
Кемерово. Можно привести еще 
много примеров хорошей науч
но-исследовательской работы и 
на других факультетах.

Соответствующая работа про
водится и по улучшению каче
ства учебного процесса. Так, 
например, 25 декабря 1956 го
да на заседании ученого сове
та ГРФ был заслушан доклад 
профессора доктора Л. Л. Хал- 
фина о текстах лекций по от
дельным разделам курса исто
рической геологии. На кафедре 
петрографии разгрузили лекции 
от описательного материала, 
использовав освободившиеся ча
сы для увеличения числа лабо
раторных занятий. На РТФ 
8—9 января была проведена 
методическая конференция, рас

смотревшая вопросы учебно
методической работы как об
щих, так и специальных ка
федр.

Проводившееся на кефедрах 
обсуждение Инструктивного 
письма МВО преследовало 
вполне определенную цель — 
ликвидировать ненужное дубли
рование отдельных разделов 
курса, выявить возможность 
для самостоятельной работы 
студентов, добиться рациональ
ного планирования времени 
научно-педагогических работни
ков для научной работы и со
здания учебников и учебных 
пособий.

Однако до настоящего вре
мени не вое кафедры, особен
но общетехнические, пол
ностью включились в новые 
условия работы. Так, например, 
на кафедре физики отмечено 
отсутствие единой методики по 
всем видам учебной работы 
(лекции, лабораторные работы, 
практические занятия). На ка
федрах иностранных языков 
слабо проводится научно-иссле
довательская работа. Из-за не
достатка учебной площади на 
кафедре графики и отсутствия 
современного чертежного обо
рудования самостоятельная ра
бота студентов по начертатель
ной геометрии и техническому 
черчению находится не на 
должной высоте.

До сих пор не упорядочен 
вопрос относительно непрерыв
ного 6-часового рабочего дня. 
Как правило, часы занятий 
преподавателя бывают и в пер
вую и во вторую смены с 
интервалами между занятиями 
в 2 часа, что, естественно,

I не способствует рациональному, 
использованию времени для 

\ ведения научной или методиче
ской работы.

! Несмотря на имеющиеся 
еще недостатки в работе от
дельных кафедр, следует отме- 
тить, что в целом по институту 
сделан соответствующий сдвиг 
в отношении претворения в 
в жизнь Инструктивного пись
ма МВО.

Надо надеяться, что зав. ка
федрами в дальнейшей работе 
более полно будут использовать 
те возможности, которые пре
доставило им Министерство для 
развертывания успешной науч
но-исследовательской, методи
ческой и учебной работы в де
ле подготовки специалистов для 
нашего народного хозяйства.

Мой опыт подготовки
Многих первокурсников бес

покоит вопрос, как готовиться 
к экзаменам. И не случайно. 
Единый метод подготовки, мне 
кажется, нельзя рекомендовать 
для всех, поскольку каждый 
человек обладает своими субъ
ективными качествами. Я хотел 
бы поделиться своим методом.

За основу подготовки беру 
лекции, помимо них пользуюсь 
литературой, рекомендованной 
лектором, ибо по одним лек
циям изучить тот материал, ко
торый читается студенту, не
возможно, тем более те вопро
сы курса, которые лектор осве- 
щает вкратце. Рассчитав время; 
данное на подготовку, я разби-1 
ваю весь материал курса так,!

чтобы один день перед экза- 
йеном я мог уделить вторич
ному повторению материала. 
В первый период повторения я 
детально разбираюсь в каждом 
вопросе, чтобы не оставлять 
их неусвоенными. В последний 
день просматриваю курс только 
по лекциям. Вечер накануне 
экзамена отдыхаю, а на следую
щий день утром перед экзаме
ном еще раз бегло просматри
ваю лекции, не вдаваясь в 
подробности.

Считаю возможным готовить
ся к экзаменам вдвоем, но с 
товарищем, примерно равным 
по знаниям.

п. михно,
студент IV курса МФ.

Скоро сессия на первых курсах
Трудности подготовки по геодезии

Экзамены по геодезии ц 
основном сдаются хуже. Не 
является ли этот предмет 
труднее других? Нет. Он толь
ко имеет некоторые особен
ности, состоящие в том, что 
здесь студенту приходится 
сразу же овладевать практи
ческими навыками работы во. 
обще и геодезическими инст
рументами в частности. И вот 
в этом-то и состоит трудность 
геодезии. Здесь нужен навык 
в практической деятельности, 
к которой большинство сту
дентов не приучено. Вот поче
му студенты, побывавшие на 
производстве, экзамен по гео
дезии сдают лучше.

Для успешной сдачи экзаме
на по геодезии необходимо 
прежде всего овладеть приема
ми работы с геодезическими 
инструментами и знать прави

ла и порядок измерении и 
обработки материалов.

При изучении материала 
нельзя его просто заучить, 
это приводит к тому, что сту
дент может отвечать только на 
определенный круг стандарт
ных вопросов, а вне их его 
знания не распространяются.

Нельзя ограничиваться
только изучением деталей 
вопроса, не зная его сущно
сти. Например, если речь 
идет о невязках, то надо уметь 
не только определить их, т. е. 
запомнить формулы (знать их 
вывод), но не менее необходи
мо понять, что такое невязка 
вообще и результатом чего 
она является. Конечно,, недо
статочно знать и только сущ
ность вопроса, надо уметь его 
разрешить.

При подготовке к экзаменам

необходимо выделить основные 
вопросы программы и уделить 
им наибольшее внимание. При 
изучении же любого вопроса 
постараться выяснить его 
сущность, основной ход рас
суждения или вывода, а затем 
уже входить в его детали.

Материал необходимо изу
чать критически, не оставлять 
вопросов недоработанными.

Товарищи студенты, в ва
шем распоряжении геодезиче
ская лаборатория с инстру
ментами, учебными и нагляд
ными пособиями; вы можете в 
любое время получить кон

сультацию. Изучайте глубже 
материал, ни в коем случае не 
откладывайте его на последние 
дни — в этом залог успешной 
сдачи экзамена!

Преподаватели кафедры 
геодезии.

Экзамены по истории МПС С
Во время предстоящей экза

менационной сессии около 
трех тысяч студентов институ
та будут сдавать экзамен по 
истории КПСС, который явит
ся серьезной проверкой рабо
ты всех учащихся I и II кур
сов.

Подготовку к экзаменам 
следует начать с внимательно
го ознакомления с программой 
курса для того, чтобы уяснить 
себе характер и объем требо
ваний на экзамене и круг 
рекомендованной литературы. 
После этого надо составить 
для себя подробный график и 
определить сроки повторения 
отдельных тем курса. Реко
мендуется сначала изучить те 
первоисточники и темы, кото
рые не прорабатывались на 
семинарах, и только после 
этого приступить к системати
ческому повторению всего ма
териала. Повторять нужно по 
темам: ознакомиться с про
граммой по данной теме, про

читать конспект лекции, затем 
конспекты первоисточников 
или сами первоисточники, а 
потом перейти к следующей 
теме. Очень полезно во время 
подготовки вести рабочие запи
си, в которых кратко отме
чать наиболее важные факты, 
требующие обязательного за
поминания, скажем, повестку 
дня съездов, план и основное 
содержание больших работ и 
книг, даты и т. д. Накануне 
перед экзаменом или даже в 
день экзамена следует про

смотреть свои записи для вос
становления в памяти.

Бывает полезным при под
готовке к экзаменам собирать
ся небольшими группами по 
2 —4 человека с тем, чтобы 
обмениваться друг с другом 
мнением по прочитанному, вы
яснить непонятное и неусвоен
ное. Надо использовать кон
сультации преподавателей, ко
торые организованы уже сей
час.

Особое внимание следует 
уделить на изучение постанов
лений и решений съездов 
партии, партконференций и 
пленумов ЦК, трудов Маркса, 
Энгельса, Ленина, руководите
лей партии и советского пра
вительства.

Некоторые студенты мало 
читают газеты, это совершенно 
недопустимо. Все экзаменую
щиеся должны иметь полное и 
глубокое представление и по
нимание внутренней и внешней 
политики КПСС и Советского 
правительства, уметь связы
вать историю партии с совре
менностью и задачами наших 
дней. Особенно большое значе
ние имеет глубокое изучение 
всеми студентами материалов 
XX съезда КПСС и декабрь
ского Пленума ЦК КПСС 
1956 года.

А. ХРАМКОВ,
преподаватель кафедры марк

сизма-ленинизма.

Тем, кто в сессию вступает впервые
У нас, на третьем курс©, 

зимняя экзаменационная сессия 
уже началась. Я встречаю ее 
спокойно и уверенно, а уве
ренность — это 75 процентов 
успеха. Вот такой уверенности 
в своих знаниях я желаю и 
вам, друзья-первокурсники.

Уверенность появляется тог
да, когда усвоена хорошая си
стема подготовки к экзаменам, 
когда в материале, вынесенном 
на сессию, нет «белых пятен», 
нет вопросов, которые могли 
бы тебя застать врасплох. Но 
если у некоторых из вас и 
есть какие-то пробелы, не 
унывайте — не все еще потеря
но.

Я знаю, что точных рецеп
тов подготовки к экзаменам 
нет и не может быть, каждый 
должен учитывать свои инди
видуальные способности, зна
ния, даже характер. Но бес
спорно одно: необходимо еще 
до начала экзаменов создать 
строгий план на всю сессию, 
включая одну — две недели 
предэкзаменационного периода.

Подготовку к экзаменам я 
начинаю, как только становится 
известно расписание сдачи. 
Главное — стремиться по воз
можности раньше рассчитаться 
о зачетами. Высвободившиеся 
от зачетов дни, а также часок 
—другой во время зачетной 
сессии я использую для изуче
ния вопросов, которые мне 
труднее всего даются.

Материал к каждому экзаме
ну я распределяю так, чтобы 
на все дни нагрузка была рав
номерной, причем последний 
день полностью отводится для 
решения задач, а если их нет, 
последняя половина дня 
оставляется для систематиза
ции, обзора, закрепления труд
ных разделов. В последний 
день листаешь тетрадь и вспо

минаешь материал, при необ
ходимости прочитываешь еще 
раз.

Очень важно при повторении 
не торопиться, а глубоко вни
кать в каждое предложение, не 
оставлять непонятного. Слож
ный вывод лучше всего тут же 
повторить на бумаге самостоя
тельно. Если материал непоня
тен, нужно обратиться к кни
гам.

Никогда не следует отступать 
от задуманного плана: решил 
повторить 10 лекций — выпол
няй любой ценой. Но переутом
ление в пользу не идет. Луч
ший отдых — прогулка 10—15 
минут на свежем воздухе. Мож
но найти время сходить и в 
кино.

Я противник коллективного 
повторения. Мне кажется, что 
индивидуальное повторение поз
воляет более рационально ис
пользовать время, уделять вни
мание именно тем вопросам, ко
торые для тебя менее понятны. 
Лучший метод закрепления про
читанного — повторение вдвоем.

Например, повторили по три 
лекции индивидуально, 10—15 
минут отдохнули, затем один 
берет тетрадь и задает вопросы 
другому, следит за ответом, 
исправляет ошибки.

Очень большую роль во вре
мя подготовки играет деловая 
обстановка в комнате. Такую 
обстановку можно создать 
только при желании всех 
жильцов комнаты. Если же это 
не удается, лучше всего ухо
дить заниматься в читаль
ный зал или же пустую ауди
торию в любом корпусе, кото
рую при желании всегда мож
но найти.

Я решительный противник 
неравномерного повторения: 
сдал экзамен — день отдыхай, 
хотя многие товарищи легко 
поддаются этому соблазну. Для 
отдыха я отвожу только день 
сдачи экзамена: в тот день ни 
до ни после экзамена не беру 
ни одной книги в руки.

Желаю успеха, дорогие 
друзья.

А. КАТИЛЮС, 
студент 354-1 гр.

КаковЫ наши успехи
Недавно мы впервые пере

ступили через порог института. 
Какие же наши успехи сейчас?

Нельзя сказать, что хорошие, 
но по сравнению о другими 
группами и неплохие. Все сту
денты выполнили задания по 
начертательной геометрии (без 
4-й клаузуры). Многие сдают 
контрольные работы на «хоро
шо» и «отлично». Так, напри
мер, Г. Гоппе выполнил все 
контрольные точки и задания 
только на повышенные оценки, 
однако у нас есть и такие сту
денты, которые не оправляют
ся о контрольными работами

из-за того, что считают, будто 
к ним можно подготовиться за 
один день. Слабо учатся Фо
кин, Родионов, Реснянский 
и др. Последние два чертежа 
не сдали 8 студентов. В ре
зультате им приходится сейчас 
и чертить, и сдавать зачеты.

Все же в нашей группе есть 
все условия для того, чтобы 
успешно закончить всем студен, 
там зимнюю сессию — первую 
в институте. Для этого уже 
сейчас надо начать подготовку 
к экзаменам.

ЦАУНЕ, 
студентка 716-И гр.

Начали ли вы готовиться к экзаменам?
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Профессор доктор 
А. М. Розенберг.

Кафедра станков и резания 
металлов проделала большую 
научно-исследовательскую ра
боту за 1956 год.

В беседе с нашим коррес
пондентом зав. кафедрой про
фессор доктор А. М. Розен
берг сообщил, что в прошедшем 
1956 году им в соавторстве с 
профессором доктором А. Н. 
Ереминым была опубликована 
книга «Элементы теории про
цессов резания металлов», по
лучившая широкое распростра
нение.

Кроме этого, упомянутые ав
торы закончили и готовят к пе- 

; чати работу «Исследование 
больших пластических деформа
ций».

В настоящее время в печати 
находится 18 научных статей 
работников кафедры.

Закончена важная работа по 
заданию Томского инструмен
тального завода по испытанию 
режущих качеств сверл.

Большую работу по исследо
ванию размерного износа кера
мических резцов проводит 
кафедра по линии НСО; в ней 
принимают участие около 20 
студентов.

Работники кафедры также 
активно участвуют в популяри
зации новейших исследований 
в области резания металлов пу
тем чтения лекций на пред
приятиях г. Томска. В течение 
года было организовано 17 та
ких лекций, из которых 10 
прочитаны профессором докто
ром А. И. Ереминым.

Кафедра систематически го
товит новые кадры научных ра
ботников через аспирантуру.

Весной 1956 года успешно 
защитил кандидатскую диссер
тацию на тему: «Динамика ско
ростного фрезерования чугуна» 
аспирант Л. М. Седоков. За
кончил диссертационную рабо
ту на тему: «Исследование дег 
формаций в процессах реза.

Профессор доктор 
А. Н. Еремин.

Оживить
Комсомольскую работу

Кому нужно такое собрание?

ния» аспирант Г. Л. Куфарев. 
Выполнил экспериментальную 
часть работы аспирант Б. М.
Орлов.

Судя по проделанной работе, 
коллектив кафедры под руко
водством профессоров А. М. 
Розенберга и А. Н. Еремина си
стематически и плодотворно ре
шает важные вопросы научных 
исследований в области резания 
металлов и, надо полагать, в 
новом, 1957 году достигнет 
еще больших успехов в этой 
области.

| На II курсе ЭМФ состоялось 
I тематическое комсомольское со
брание на тему: «О культуре 
поведения человека». После по.

! лучасового опоздания, ставшего 
традиционным, собрание нача
лось, причем пришло на него 
всего 60 процентов всех комсо- 

! мольцев.
Собрание было подготовлено 

! очень плохо: бюро ВЛКСМ
! курса «распределило» выступ- 
[ ления среди нескольких сту
дентов. В группах и на курсе 
никто не знал о будущем собра
нии, никто не готовился к не. 
му. Все выступавшие со свои
ми «докладами» читали их, 
скромно опустив глаза в напи
санный текст. Выступающий 
первым Е. Галингер читал свой 
доклад ни много ни мало 35 
минут. В своей «лекции» он не 
назвал ни одного факта из 
жизни курса, ни одной фами
лии студентов. Его речь цели
ком состояла из набора треску
чих фраз, всем давно надоев
ших. Один из студентов так 
метко охарактеризовал вы
ступление Галингера:
«Галингер читает мораль о

морали.
По правде, давно мы все это

слыхали.
I Он мямлит, а мы?

Мы задачи решаем, 
Скучаем, болтаем иль просто 

зеваем.»
Галингер закончил свое вы

ступление чтением указа «О 
наказании за мелкое хулиганст
во». В таком же духе высту
пили и следующие «ораторы»: 
И. Гусев, Э. Головаоева, Шу
махер. Они говорили также 
неконкретно, не опираясь на 
жизнь своего факультета, хотя 
у  нас еще немало студентов, 
которые далеки от идеала куль
турного человека.

Последним выступил пред
седатель собрания член бюро 
курса Ю. Фролов и сказал при
мерно так: «Товарищи, это все 
нам уже давно известно, мы 
слышали это много раз. Время 
нам сейчас очень нужно, так 
что давайте кончим собрание». 
И, не спрашивая мнение дру
гих, Фролов закрыл собрание.

Все остались недовольны 
тем, что напрасно было потеря
но столько времени.

Вина за плохую его органи
зацию ложится в основном на 
бюро ВЛКСМ курса во главе с 
Полтораниным и на политмас- 
совый сектор, возглавляемый. 
ГалНигером.

К. АЗРА.

Усилить руководство НСО
О работе НСО механическо

го факультета говорили не 
раз, но, к сожалению, прихо
дится обращаться вновь и 
вновь к этому давно наболев
шему вопросу.

На факультете 700 студен
тов, из них 350 старшекурсни
ков. А в НСО факультета 
работает приблизительно 35 
человек. Чем же объяснить 
столь малое число-членов НСО 
на факультете? Прежде всего 
тем, что некоторые кафедры 
(о них будет сказано ниже) не 
заинтересовали студентов ис
следовательской работой, а 
подчас и просто не занимают
ся этим важным вопросом.

Попробуем разобраться, 
проанализировать и охаракте
ризовать работу НСО факуль
тета, которое считается одним 
из лучших среди НСО инсти
тута.

На кафедре станков и ре
зания металлов организованы 
и работают 6 групп числен
ностью в 15 человек. Темы 
работ этих групп связаны с 
выполняемыми на кафедре ра
ботами. Так, тема «Процессы 
резания чугуна» (руководитель 
А. М. Розенберг) разрабаты
вается уже второй год и под
ходит к концу. Хорошо рабо
тают Э. Ликсин, В. Гонцов, 
И. Старовойтов, В. Спекторо. 
,вич (433-1 гр.), В. Степанов 
(423 гр.) и другие.

Не перечисляя всех тем/ 
которые разрабатывают сту

денты под руководством ка
федры станков и резания ме
таллов, можно с уверенно
стью сказать, что работа здесь 
поставлена хорошо, продуман
но и интересно. И в этом, в 
первую очередь, заслуга ка
федры.

Но, к сожалению, так об
стоит дело не на всех кафед
рах. На кафедре ДВС в нача
ле семестра была произведена 
запись в кружки. На этом на
чалась И закончилась работа 
НСО. Что же мешает работе 
студентов, которые хотят ра
ботать? Пожалуй, большая 
занятость и пассивность сот
рудников кафедры. На этой 
кафедре создан реферативный 
кружок. Слов нет, знакомить 
студентов с новинками совет
ской и зарубежной техники— 
нужное дело. Но живая прак
тическая работа также необ
ходима, если мы хотим выпу
скать инженеров технически 
грамотных, которые хорошо 
справлялись бы с решением 
практических задач. Эти навы
ки должен привить институт.

На кафедре сопротивления 
материалов положение намно
го хуже. 9 человек, в основ
ном второкурсники, изъявили 
желание работать в кружках 
НСО, но из-за халатного от
ношения ответственного за ра
боту кружков на кафедре 
Б. Биль (434 гр.), не органи- 

1 зовавшего вовремя начало ра

бот, кружки до сих пор ниче
го не делают.

На кафедре технологии 
машиностроения, кроме од
ного работающего кружка 
(руководитель П. Н. Обухов), 
деятельность других кружков 
сорвана ответственным за ра
боту НСО В. Фоминым 
(433-П гр.). Совет же НСО 
факультета занял какую-то 
непонятную позицию: он про
сто не обращает внимание на 
бездеятельность этих кружков, 
а сам председатель совета 
Э. Ликсин (433-1 гр.) ограни
чивается «мягкими» выгово
рами по адресу Фомина.

Несколько слов о конфе
ренции НСО. Конференция по
казала, что факультет слабо к 
ней подготовился. Было заслу
шано лишь 4 доклада по ка
федре станков и резания 
металлов и 1 — по кафедре 
ДВС, при малочисленной ау
дитории. Думается, что здесь 
есть вина и комсомольской] 
организации факультета.

В оставшиеся дни семестра | 
мало что можно сделать для 
улучшения работы НСО фа
культета, но в следующем се
местре совету НСО МФ надо 
учесть свои промахи и не 
повторять их. То же самое ка
сается и тех кафедр, где рабо
та НСО находится на точке 
замерзания.

БЕЛЯЕВ, 
студент МФ.

НСО не в почете
Совет НСО на электромеха

ническом факультете работает 
очень плохо и не справляется 
со своими задачами.

Обычно совет НСО изби
рается конференцией, но на 
ЭМФ из-за плохой организации 
конференция не состоялась, и 
поэтому его наскоро создали в 
порядке назначения. При этом 
не считались ни с желанием то
варищей, ни с их способностя
ми. В результате совет никакой 
работы не вел. Только 15 де
кабря состоялось организацион
ное совещание и были распре
делены обязанности между чле
нами совета. Студенты, члены 
НСО, до сих пор не знают сво
его председателя. Вся работа в 
кружках была пущена на само
тек.

К конференции под руковод
ством преподавателей кафедр 
теоретических основ электро
техники и электрических ма
шин было подготовлено не
сколько докладов.

Большую работу проделали 
студенты Греков, Винюков, Зи. 
новьев, Сергеев, Сухорослов, 
Чесалин, Гусельников, Харьков, 
Потапов, Братковский. Однако 
большинство их докладов ли
шено творческого элемента, в 
них главным образом дается 
информация о новинках техни
ки.

Конференция не достигла це
ли еще и потому, что ее засе
дания проходили при пустой 
аудитории, она была плохо ор
ганизована.

Большая вина за слабую ра
боту НСО ложится и на препо
давателей. Кафедра электроизо
ляционной и кабельной техники 
совершенно не руководит круж
ками. Если бы студентам, уез
жающим на производственную 
практику, вместе с индивиду
альными заданиями давались и 
задания по линии НСО, то на 
конференции было бы представ
лено значительно больше ра
бот и ценность их значительно 
выше.

Сейчас в члены НСО вступи
ло много студентов III курса. 
Это должно активизировать ра
боту кружков. Бюро ВЛКСМ 
факультета обязано оказать 
серьезную помощь НСО.

А. КУТАСОВ.

На радиотехническом фа
культете был проведен диспут 
о моральном облике человека. 
Диспут не готовился заранее, 
выступавшие часто отвлекались

от темы. Несмотря на то, что 
диспут прошел оживленно, он 
не оставил яркого впечатления.

БОРОВИКОВ, 
студент 144ЛИ гр.

ВеселЬш карнавал
Институт готовится к перво

му молодежному фестивалю. 
Сколько интересного и увлека
тельного связано с этим ело. 
вом!

...В главном корпусе по
явилось ярко написанное объ
явление: «Впервые в истории 
ТПИ. Под звездным куполом. 
Карнавал на льду». И сразу 
его обступили студенты.

Подготовку к карнавалу воз
главила член профкома Ю. Фе
доренко, активными ее помощ
никами стали члены спортклу
ба В. Тимченко и Г. Яични
ков.

А работы было много. Кар
навал готовился впервые, и по
этому хотелось, чтобы он про
шел особенно хорошо. Славно 
потрудились электромеханики 
во главе с Олегом Братковским, 
которые монтировали электро
проводку.

Наконец, день открытия кар
навала. 7 часов.. Холодновато, 
но это не остановило молодежь. 
Взлетают вверх яркие ракеты.

Это сигнал к открытию карна
вала. Оркестр играет марш, и 
на каток выезжают фигуристы. 
Под звуки вальса они испол
няют красивые сложные но
мера. Большой успех выпал на 
долю студентов МФ Ю. Школь
ного и Филимоновой — они 
завоевали первый приз. В 
одиночных соревнованиях осо
бенно отличился студент I кур
са ЭЭФ Слесарев.

Затем началось массовое ка. 
тание. Вокруг ярко освещен
ной елки проносятся раскрас
невшиеся от мороза конькобеж
цы. Возле организаторов игр 
собралось много народа. Всем 
хочется посмотреть, померить
ся силами и, конечно, выиг
рать. Много было игр, но са
мая интересная и веселая, по
жалуй, игра с метлой. Здесь 
и девушки показали свое ма
стерство. Весело и интересно 
было в этот вечер на нашем 
катке.

Н. МАКАРОВ.

Улучшить политино-массовую работу
Работники отдела студенче

ских общежитий, включившись 
в социалистическое соревно
вание в честь 40-летней годов-1 
щины Октября, взяли на себя 
обязательство культурно об
служивать студентов, прожи
вающих в общежитиях.

Проверкой выполнения взя
тых обязательств установлено, 
что работники ОСО значитель
но улучшили свою работу по 
уборке помещений. На «отлич-! 
но» выполняют свою работу 
35 человек, на «хорошо» — 
16 человек и 9 человек — на 
«удовлетворительно».

По чистоте помещений пер. 
вое место заняли общежития 
по Усова, 15-а, Усова, 11,

Студгородок, 10, Пирогова, 
8; второе место — Усова, 13, 
и Кирова, 2; третье место — 
Усова, 15, и Усова, 17. Но 
общежития по Кирова, 4, Со
ветской, 106, Студгородок 11 
и Советской, 84 имеют весьма 
неприглядный вид.

Плохо поставлена среди об
служивающего персонала ОСО 
политико-массовая работа. В 
отделе работает только 3 
кружка. В 6 общежитиях 
политико- массовая работа сов
сем не ведется. Этим вопросом 
партийной организации необхо
димо заняться в самое бли
жайшее время.

Г. СВЕТЛОВА.

О б ъ я в л е н и е
Продолжается конкурс на эс- Эскизы подавать в спорт- 

киз значка члена спортклуба и клуб (комната 65 главного кор. 
эмблемы спортклуба. пуса).
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